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intensificarsi degli scambi dei rapporti com-
merciali fra le due nazioni alleate» ; 

Curreno, Bonino, al ministro della 
guerra, « per sapere se non creda opportuno 
regolare con la maggiore sollecitudine la 
concessione degli esoneri con disposizioni 
precise e costanti allo scopo di evitare er-
ronee e perniciose interpretazioni ed appli-
cazioni delle circolari in materia ». 

Sono così esaurite le interrogazioni in-
scritte nell'ordine del giorno di oggi. 

Presentazione di una relazione. 

P R E S I D E N T E . Invito l'onorevole Ca-
merini a recarsi alla tribuna per presentare 
una relazione. 

CAMERINI. Mi onoro di presentare alla 
Camera la relazione sulla domanda di au-
torizzazione a procedere contro l'onorevole 
Centurione per diffamazioni ed ingiurie con 
il mezzo della stampa. 

P R E S I D E N T E . Questa relazione sarà 
stampata e distribuita. 

Svolgimento di una proposta di legge del de-
putato Merloni per la costituzione in co-
mune della frazione di Follonica. 

P R E S I D E N T E . L'ordine del giorno reca: 
Svolgimento di una proposta di legge del 
deputato Merloni per la costituzione in co-
mune della fra-zione di Follonica. 

Se ile dia lettura. 
MOLINA, segretario, legge : (V. tornata 

del 17 marzo 1917).. 
P R E S I D E N T E . L'onorevole Merloni ha 

facoltà di svolgerla. 
MERLONI. Onorevoli colleglli, ragioni 

di carattere generale, in relazione all'anti-
quata e difettosa costituzione dei comuni 
della Maremmaj segnatamente in provincia 
di Grosseto, e ragioni particolari a Follonica 
suffragano insieme questa proposta di legge 
che si trova davanti alla Camera da ben tre 
anni. 

Le prime consistono in ciò, che la Ma-
remma ha veduto, nel suo incessante e pro-
gressivo svolgimento, superate le ragioni 
economiche e sociali che in un passalo ora-
mai alquanto lontano poterono, o dovet-
tero, consigliare l'aggruppamento in un sol 
comune di più paesi, talora di cinque e di 
sei, generalmente tutti assai distanti dal 
capoluogo, com'è il caso del comune di 
Massa Marittima, del quale fa parte la fra-
zione di Follonica, e che comprende cinque 
grossi centri maggiori e alcuni minori, di-
stanti da 10 a 25 chilometri dal capoluogo. 

In realtà negli ultimi anni non poche 
frazioni dei comuni maremmani hanno as-
sunto un'importanza e uno sviluppo eco-
nomico tale da legittimare interamente l'a-
spirazione di quelle popolazioni ad uscire, 
per così dire, di minorità e di tutela, e a 
governarsi da sè con piena indipendenza 
amministrativa. 

L'altra considerazione emerge dal fatto 
che Follonica, una delle frazioni più distanti 
dal capoluogo, ha mano mano acquistato 
una propria individualità economica, tri-
butaria e sociale, ancora più spiccata che 
altrove, per lo sviluppo agricolo ognora 
crescente del suo fertile territorio, stenden-
tesi tutto in pianura e per lo sviluppo delle 
sue varie industrie e del commercio, mas-
sime portuario, largamente alimentato dalle 
ricche produzioni minerarie; carbonifere e 
boschive.^ Da ciò un corrispondente e ra-
pido aumento della popolazione, e l'affer-
marsi di iniziative e istituzioni cittadine 
che felicemente preludiano a quel governo 
autonomo della cosa pubblica, che precisa- * 
mente invoca la mia proposta di legge. E 
però, onorevoli colleghi, anche per la. una-
nimità dei consensi che me l'hanno inspi-
rata, io spero che essa avrà il vostro ap-
poggio, e che il Governo vorrà consentirne 
la presa in considerazione. - ' 

P R E S I D E N T E . Ha facoltà di parlare 
l'onorevole sottosegretario di Stato per l'in-
terno. 

B O N Ì C E L L I , .sottosegretario di Stato per 
l'interno. Con le- consuete riserve il Governo 
consente che sia presa in considerazione la 
propo.sta di legge dell'onorevole Merloni. 

P R E S I D E N T E . I l Governo non si op-
pone alla presa in considerazione. La pongo 
a partito. Coloro i quali approvano che 
sia presa in considerazione questa proposta 
di legge, vogliano alzarsi. 

(È presa in considerazione). 

Seguito della discussione 
intorno alle comunicazioni del Governo, 

P R E S I D E N T E . L'ordine del giorno reca 
"il seguito della discussione intorno alle co-

municazioni del Governo. 
Ha facoltà di parlare 1' onorevole 

Schanzer. 
SCHANZER. Onorevole Presidente, il 

mio discorso dovrebbe rivòlgersi al presi-
dente del Consiglio che è assente. 

DE NAVA, ministro dei trasporti marit-
timi e ferroviari. I l presidente del Consiglio 
sarà qui fra pochi minuti. 


